
         今年１８歳になる教え子が、ネイリスト検

定１級に合格したと報告に来てくれた。担任をした２年間、

不登校を選択した彼女宅に毎週末に発行している学級通信を

持って家庭訪問を続けていた。「誰よりも先生に伝えたかっ

た。先生は雨の日も来てくれた」と。教員の働き方改革が叫

ばれる中、どうでもいい雑事と、生徒と繋がるような大切な

ことを混同してはならないと改めて感じた。（Ｓ） 
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1348 号 

11月の組合費の引き落としは 

11 月 20 日(月) 

※働きがいのある職場を実現 

 するため、なかまの声かけで 

 組合員を増やしましょう！ 

発行人：松岡 誠 

編集人：田河 真理 

～ 全市分会代表者会議 ～ 
 10 月 5 日、大阪市教育会館にて全市分会代表者会議が 

開催されました。はじめに三谷書記長より、9 月 29 日に 

出された大阪市人事委員会勧告について、３次にわたる 

市労連（市教組）の粘り強い団体交渉の末、2 年連続で 

月例給・ボーナスともに引上げを勝ち取ったことを報告しました。また、今年度の通級指導

教室や特別支援学級の設置についての状況報告がありました。続いて松岡委員長より、この

間、市教委に対して申し入れを行ってきた要求（人勧の完全実施、教員研修の記録、育児の

ための制度改正、年間授業時数の遵守）等についての現状報告がありました。そして、三谷

書記長より来年度開校する「学びの多様化学校（不登校特例校）である心和中学校」の勤務

労働条件等について市教委提案の報告がありました。最後に、田辺副委員長の団結ガンバロ

ーで会議を締めくくりました。 

◇ 日 時：１２月２日（土）１０：００～１２：００ 

◇ 場 所：市教組会議室（大阪市教育会館２Ｆ） 

◇ 対 象：現在、育児休業を取得している市教組組合員 

◇ 内 容：権利の学習・復帰にあたっての相談 

先輩教職員が経験談を交え、相談に乗ります！ 

参加申込みは市教組までお電話ください。06-6942-3561 

締め切りは１１月２４日（金）、お早めにどうぞ！ 

 

 

「助産師さんと性教育について学ぼう」  

◇ 日 時：１２月２日（土）１3：００～ 

◇ 場 所：大阪市教育会館 ３Ｆ１号室 

◇ 講 師：松浦洋栄さん（大阪府助産師会西成班） 

◇ 対 象：養護教職員部組合員（市教組への加入を考えている方も可） 

※申込み制ですので、参加希望の方は市教組までお電話を。 

 

 

 

 

 

 

 

男性の 

育休取得者 

大歓迎です 

退 職 全 体 説 明 会 
 10 月 20 日、大阪市教育会館にて退職全体説明会が開催されました。今年度は、定年退職者が

いない年ですが、60 歳の方を中心に多くの組合員が参加しました。 

 冒頭、大阪市教職員退職者会、大阪学校生活協同組合、教職員共済から挨拶と各団体の制度の

説明がありました。その後、𠮷川副委員長より退職手当の計算方法や 60 歳以降の多様な働き方、

健康保険制度等について説明を行いました。 

参加者は、年金が物価上昇に全く追いついていないことや定 

年延長なども合わさって、定年後の働き方や生活設計について 

不安を抱いておられ、多くの組合員が 11 月の退職個人相談を 

希望されています。 

多く、が多く伊賀かざるをえない社会になってきて 

いることを、改めて実感しました。 

 

輝け！憲法 平和といのちと人権を 
１１．３ おおさか総がかり集会 

11月３日（金）13：45～扇町公園にて（終了後、市民パレード） 

特別スピーチ「人権に基づく平和な社会を」清水愛砂さん 

  「市教組」の黄色の旗の下に結集を！！ 



 組合豆知識…私たちの給料って、どうやって決まるの？ 
 

 

公務労協（日教組や自治労 

など公務員の組合の全国組   民間との賃金比較 

織の連合体）が人事院に対 ⇒             市労連（大阪市の公務員の組合の 

して要求・交渉                    連合体、市教組も加盟）が大阪市 

                         ⇦ 人事委員会に対して要求・交渉 

                 （参考） 

 

公務労協が国家公務員制度 

担当大臣や総務省と交渉  ⇒ 

                 （給与改定通知）  市労連が大阪市に対して、人事委 

員会の勧告通り給与改正を行うよ 

⇦ う要求・交渉 

 

 

 

 

 

 

※法律でストライキが禁じられているので、代償措置として第三者機関である人事院によ

って、給与等勤務条件の改定が内閣および国会に勧告されます。 

給料だけでなく勤務労働条件の改善や制度の変更など 

いろんな場面で組合が関わっています！ 

 

 

 10 月 12 日、大阪市教育会館にて市教組中央委員会 

が開催されました。議長に大岸中央委員（東部）と韓文 

亨中央委員（南部）が選出され、大岸委員は議長登壇の 

挨拶で、広島平和ＦＷに参加して深い学びが得られたこ 

と、ふと自分が口にした広島への FW が実現する組合の頼もしさに謝意を述べられました。 

 三谷書記長より当面の闘争推進に関する件の提案があり、討論には 4 人が参加しました。

（内容は以下に記載） 採決では原案が圧倒的多数の賛成により、可決・承認されました。 

 

 

 

… 第４１２回中央委員会 …

 

宮尾中央委員（事務職員部） 組織強化・拡大をテーマに、事務職員部

では 10／19 に教育会館で学習会、11／25 に舞洲中央運動場でグラウン

ドフェスティバルを開催します。今年度の新採用者の全員加入に向けて、

働きかけを強めます。 

 

 

 

戸田中央委員（女性部） 12／2に女性部主催のカムバックセミナーを開

催します。自分が 1 年間病休を取ったとき、復帰がものすごく不安だっ

た。それよりも長い産育休はなおさらだと思う。事務職員部の制度の話

は好評です！先輩からの経験談で不安を解消してほしい。 

大薗中央委員（西部支部） 西部支部も組織拡大が喫緊の課題です。 

10／27に心斎橋でボウリング大会を企画しました。分会での参加はもち

ろん、未組合員の方にも呼びかけて、加入のきっかけになればと思いま

す。終了後は、分会会議を兼ねた交流会の開催を呼びかけます。 

畠中中央委員（東部支部） 東部支部から声をあげて実現した広島平和

ＦＷ。行って終わりでなく、報告をすることによって「来年は行きたい」

という人が増えたら…と思い、11／8に報告学習会を開催します。東部支

部以外の方の参加も歓迎！ＦＷが毎年の取り組みになればいいな。 

 

 

 

 

「伝えたいヒロシマ」 

 ◇ 日 時：１１月８日（水）１８：３０～ 

 ◇ 場 所：大阪市教育会館 ３Ｆ３号室 

 ◇ 内 容：① ヒロシマＦＷの巡回地紹介 

      ② 私が子どもたちに伝えたいヒロシマ 

      ③ 参加者交流会 

職 種 別 民 間 賃 金 実 態 調 査 

人事院勧告の取扱い 

について閣議決定 

政府が給与法改正法案 

を国会に提出 

法案成立後、公布施行 

大阪市が給与条例改正案 

を大阪市会に提出 

成立後、公布施行 

（国）８月 

人事院勧告 

（大阪市）９月 

人事委員会勧告 

国家公務員の給与確定 私たちの給与確定 

                事 務 職 員 部 学 習 会  
              事務職員部は 10 月 19 日、大阪市教育会館で事務職員を取り巻

く情勢についての学習会を開催しました。講師に元日教組事務職員

部長の野川孝三さんを招き、「職の確立に向けた、共同学校事務室等

の活用と今後の取り組みについて」と題して話していただきました。 

 冒頭、「副校長・教頭マネジメント支援員」の配置に触れ、文科省や自民の特命委員会が示し

ている仕事内容が「教職員の勤務管理事務の支援」「学校徴収金等の会計管理」など、学校事務

職員の職務と重なる部分があり、将来的に学校事務職員の非正規化にもつながる危険性に警鐘を

鳴らしました。共同学校事務室については、集まって仕事をするだけではなく、多様な業務の処

理方法や効率的な方法を共有し、一人ひとりが学校に戻ったときに業務遂行能力を高められるこ

とも目的の一つであるとまとめられました。 

 

～市教組青年部ＦＷをとおして～ 

 

袋町小学校平和資料館 

 


